
 

 

VÍCTOR HERRERO DE MIGUEL: “Ver bien lo que se ve. La belleza de 
una mirada cristiana”  
Encuentro post-conferencia del 15 de junio 
 
Esta vez un amplio grupo de personas, 20 en total, nos reunimos para 
comentar la conferencia que pronunció Victor Herrero el pasado 7 de 
junio en el Foro Gogoa, con el título, “Ver bien lo que se ve. La belleza 
de una mirada cristiana” 

 
Como en anteriores encuentros valoramos mucho este espacio de encuentro donde se puede 
hablar de la experiencia vivida, compartir ideas y sentimientos, escuchar a las otras personas. El 
clima siempre es de calma, serenidad, atención y respeto por las aportaciones de cada persona 
participante.  
 
Empecemos por las valoraciones. Algunas personas muestran cómo después de escuchar la 
conferencia se han visto dando una profundidad mayor a las pequeñas cosas de la vida cotidiana, 
como por ejemplo, apreciar la vida en las plantas que cuidan. Incluso ha ayudado a revivir con 
intensidad otros acontecimientos pasados. 
 
Escuchar a Victor Herrero ha tenido para algunas personas un efecto muy positivo y concreto en 
sus vidas, ayudando a levantar el ánimo, la ilusión y lanzándote a vivir más intensamente. 
 
La propuesta de Victor Herrero empieza por ver bien lo que se ve, para llegar a ver lo invisible. 
Pero enseguida constatamos las dificultades para ese ver bien. Ver bien no es tan fácil como 
puede parecer. Te pasas toda la vida intentándolo. 
 
En primer lugar algunas personas citan los prejuicios que nos impiden ver con claridad lo real, 
para otras son las prisas las que nos hacen pasar por encima de lo real sin enterarnos, 
necesitamos quietud, y también los filtros que nos ponemos, que deforman lo real. Para ver bien 
hay que estar atentos a estas dificultades. 
 
Aprender a escuchar es otra componente del saber ver. Además tiene un componente maravilloso 
de acogida, las personas se sienten agradecidas cuando se sienten escuchadas. Aprender a 
escuchar es otra tarea a la que prestar atención. 
 
Victor Herrero hablaba de la belleza, la simplicidad y la frugalidad como caminos de espiritualidad, 
o para ese encuentro con dios o como queramos expresarlo. Lo cierto es que fue una propuesta 
muy apreciada por todos y todas, aunque también alguna persona se preguntaba cómo casar esta 
práctica de vida con el esfuerzo, la acción por un mundo mejor. 
 
Victor ofrece todo un programa de vida con esta propuesta de la simplicidad y la frugalidad. Se 
trata de estar atentos en lo cotidiano y hacer lo que hay que hacer desde ahí, de manera simple. 
También la belleza puede ser un camino que te cambia la mirada de lo real y la experiencia vital. 
Es una sensibilidad a cultivar poco a poco, desde la quietud, la calma, el silencio y la práctica, por 
supuesto. 
 
Hablar de lo invisible es más difícil todavía, pero sin duda era el centro de la propuesta de Victor 
Herrero con esta conferencia, desde ver lo real llegar a lo invisible y profundo de nuestra 
existencia. El encuentro entre lo visible y lo invisible se produce en lo humano. El discurso de 
Victor Herrero es no dual, mientras que el cristianismo sigue manteniendo esa dualidad entre lo 
divino y lo humano. La quietud, el silencio mental es un camino de espiritualidad. 
 
También la conferencia tuvo sus críticos. Para algunas personas no fue la mejor conferencia, se 
hace referencia a otras anteriores más impactantes. Quienes han seguido su trayectoria reciente 
hacen referencia a otras conferencias anteriores con gran emotividad, animando a recuperarlas 
para completar lo recibido en esta última. 
 



 

 

También para algunas personas se critica que apenas cita a dios y eso lo han echado en falta. 
Claro que para otras, en este caso personas creyentes, sin embargo, la cita a dios la han 
escuchado, sin citarlo, a lo largo de toda su conferencia. También para otras, ha supuesto valorar 
en positivo que ha sido un mensaje más universal, centrado en la espiritualidad, más allá de las 
religiones particulares. 
 
De este modo terminamos este encuentro con un sabor de agradecimiento por la experiencia 
compartida y la propuesta de que el Foro Gogoa siga apostando por crear estos espacios post-
conferencia en los que compartir un poco más la vida que vivimos y lo nuevo que vamos 
descubriendo a partir de los conferenciantes. 
 
 
 
 
 


